



損害賠償で東電の不正が発覚! 個人賠償(農民連)は減額、 団体(農協)は満額支払う不公平

表1 東電が係数を調整していた事例

中区 部品目	全国平均価格変動係数												
	西暦	1月	2月	3月	4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月
日本なし類	2019年	131%	154%	121%	100%	100%	112%	125%	123%	131%	137%	139%	133%
	2020年	116%	176%	134%	100%	◇(100%)	130%	142%	156%	198%	◇(100%)	◇(100%)	188%
ぶどう類	2019年	188%	108%	77%	◇(100%)	78%	146%	157%	181%	188%	164%	185%	◇(100%)
	2020年	◇(100%)	114%	76%	◇(100%)	82%	163%	170%	◇(100%)	◇(100%)	◇(100%)	◇(100%)	◇(100%)

中区 部品目	全国平均価格変動係数												
	西暦	1月	2月	3月	4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月
日本なし類	2019年	131%	154%	121%	100%	100%	112%	125%	123%	131%	137%	139%	133%
	2020年	116%	176%	134%	100%	◇(100%)	130%	142%	156%	198%	207%	216%	188%
ぶどう類	2019年	188%	108%	77%	◇(100%)	78%	146%	157%	181%	188%	164%	185%	276%
	2020年	303%	114%	76%	◇(100%)	82%	163%	170%	213%	213%	218%	243%	351%

表2 本来の賠償金計算事例
 約100万円も減額されていた事例もあった

請求品目	対象期間	ご請求対象月		基準単価 (調整前)	全国平均価格 変動係数	基準単価 (調整後)	販売金額	価格差	損害額
		販売金額 ①	販売数量 ②						
巨峰	令和2年10月	516,138	1,025	577	100%	577	504	73	74,825
ピオーネ	令和2年10月	230,093	460	597	100%	597	501	96	44,160
合計									118,985

請求品目	対象期間	ご請求対象月		基準単価 (調整前)	全国平均価格 変動係数	基準単価 (調整後)	販売金額	価格差	損害額
		販売金額 ①	販売数量 ②						
巨峰	令和2年10月	516,138	1,025	577	218%	1,258	504	754	772,850
ピオーネ	令和2年10月	230,093	460	597	218%	1,302	501	801	368,460
合計									1,141,310

政府は2年後に汚染水の海洋放出を決めています。風評被害が発生しないよう万全の対策をとり、もし被害が発生すれば損害賠償を支払うとしています。しかし現時点でもともに賠償に対応できない東電と国を信頼することはまったくできません。市民と野党の共闘で総選挙に勝利し、政権交代を果たすことで真の救済と原発ゼロの日本を目指します。

不正な過小賠償が発覚
 東京電力は、日本なしとぶどうの変動係数が200%を超える場合、100%に調整して計算していたと報告しました。表1は東電が係数を調整していた事例です。表2は調整された係数と本来の適正な係数による計算事例です。この事例では100万円近く減額されています。東電はまったくのミスだったと謝罪し、減額された請求者には修正して支払うことを約束しました。

問題多い新賠償方式
 損害賠償請求は、2019年から新賠償方式に移行しました。原発事故前3年間の平均基準単価に価格変動係数(全国的な市場価格を反映する係数)を掛け、請求年との差額を賠償金として支払う方法です。農民連会員は個人請求として、賠償に必要な資料を東電に提出し、東電が計算をするようになりました。ところが、新賠償は問題点が多く、賠償金が支払われない事例が増えています。そのため今年6月、東電に価格変動係数について、質問をしていました。8月31日に東電本社から解答が示され、不正が明らかになりました。

東京電力が原発事故損害賠償において、個人として請求していた農家に対し、不適切な計算を行い、賠償金を減額していたことが発覚しました。この経緯を明らかにするため、9月27日に緊急の政府東電交渉を開催しました。



東電は直前まで経産省に伝えず
 経産省はこの問題をいつ東電から報告を受けたか。
農産省 9月に農民連様からのお申し入れ書でこの問題を把握した。該当する請求者に早く対応するよう指導していく。
農産省 5月に発覚した問題を9月に報告する東電を許すのか。経産省は東電に甘く見られている。具体的に指導する予定はあるか。
経産省 おいおい考えていく。

政権交代で原発ゼロ・真の被害救済を
 政府は2年後に汚染水の海洋放出を決めています。風評被害が発生しないよう万全の対策をとり、もし被害が発生すれば損害賠償を支払うとしています。しかし現時点でもともに賠償に対応できない東電と国を信頼することはまったくできません。市民と野党の共闘で総選挙に勝利し、政権交代を果たすことで真の救済と原発ゼロの日本を目指します。

団体賠償では適正に支払う不公平
 しかしこの説明の中で団体賠償(農協等)は、最初から適正な計算で支払われていたことがわかりました。同じ賠償方法を採用しているにも関わらず賠償金額に差異が出ることは許されません。この点を集中的に交渉を行いました。
農産省 係数の調整や個人と団体で違いがなぜあるのか説明してほしい。
東電 個人の係数が誤っていたことにご指摘いただいたことで分かった。団体(農協)とは個別に協議しているので、説明はさし控えたい。
農産省 社内でも個人と団体賠償の情報を共有する部署はないのか。どの部署の役職者が誤った係数を了承したのか?
東電 社内内部のことまでは答えられない。情報共有ができていなかった。
農産省 そんな回答で誰が納得できるんだ。東電はお詫びする立場でありながら、何ら問題の原因を答えていない!

農民連フラッシュ flash

学習して行動して

9月10日、会津農民連女性部で、事務局の方を講師にインボイス制度について学習会を行いました。消費税やインボイスの仕組みと問題点を学ぶ中で「仕組みが複雑で難しい。理解するには何度も学習が必要だ」「インボイス制度は反対しないといけないと強く感じた」などの声が上がりました。今後は市政へ学校給食へのネオニコフリー米使用についても強く要望していきたいと学習の大切さを実感しています。



9.24米価危機打開中央集会

令和3年産の米価は大暴落し、2年間で5,000円下落、1俵9,000円になっています。9月24日に開催された農水省前オンライン集会には、野党5党が参加し、米価危機打開が共通の要求であることが確認されました。コロナ禍で消失した需要分の買い上げ隔離と、「明日食べる物が無い」人々に緊急食料支援を農水省、国会議員に要請しました。



太陽光発電用地をお貸しいただける方を募集しています。

- ① 福島市
- ② 約2000~3000m²の遊休地
- ③ 日当たりがよい
- ④ 宅地、雑種地、林地、原野、農地などの地目の土地
- ⑤ 賃貸条件:100円/坪(年)



【連絡先】
 福島農民連産直農業協同組合 担当:佐々木健洋
 TEL 024-546-7229 fax 024-546-8804
 メールアドレス:stake@vmail.plala.or.jp

ご連絡いただければ、現地を確認させていただきます。